

ANGERS-BAMAKO : 20 ANS DE PARTENARIAT

Depuis 1974, la ville française d'Angers et Bamako, la capitale du Mali se sont engagées dans une action de coopération. Ce partenariat, qui se veut axé sur l'efficacité, la formation et le concret, est devenu le symbole de l'arrivée des collectivités locales françaises sur la scène de la coopération internationale et du dialogue Nord-Sud. Les deux capitales, l'angevine et la malienne, ont fêté en 1994 20 ans de travail en commun.

Des deux côtés, la commémoration de l'événement a été multiple: à Angers en mai, exposition de tissus maliens du Musée national et d'enseignes de boutiques du Mali et de l'Afrique de l'Ouest, concert de Salif Keita, rencontres à la FNAC avec les maires des six communes bamakoises, le gouverneur du district et les responsables de la lecture publique. Puis, à Bamako en octobre, une centaine d'Angevins, conseillers municipaux, chefs d'entreprises actives dans le jumelage et responsables culturels ont été reçus sur le terrain...

Aménagement urbain, politique d'assainissement, santé, culture... Angers consacre, depuis 1985, 0,5 % de son budget municipal d'investissement à des réalisations au Mali. L'action en faveur de l'enfance et de l'éducation est une des priorités: dans chacune des six com-



Une séance « contes » à l'extérieur du CLAEC.

munes de Bamako, Angers construit un Centre de Lecture et d'Animation Enfantine des Communes (CLAEC), le président malien Alpha Oumar Konaré et le maire d'Angers Jean Monnier ayant inauguré le premier d'entre eux en octobre 1993. Deux autres CLAEC ont été inaugurés en octobre 1994 et sont opérationnels depuis janvier 1995. Ces centres accueillent d'ores et déjà 500 enfants. Les deux suivants devraient ouvrir leurs portes d'ici à la fin de l'année.

Une animation au CLAEC.



Apportant son concours aux bibliothèques de l'Opération Lecture Publique malienne, la bibliothèque municipale de la cité angevine consacre 1 % de son budget annuel d'acquisitions à l'achat d'ouvrages pour ces bibliothèques. Pour que le dialogue entre cultures s'approfondisse, Angers et sa bibliothèque ont par ailleurs édité *La Pierre Barbue et autres contes du Mali* en version bilingue français-bambara. Pour chaque livre vendu en France, un livre était envoyé au Mali dans le cadre de la lutte contre l'illettrisme. La bibliothèque d'Angers s'attache également à promouvoir les écrivains africains auprès de ses lecteurs. Responsable de la bibliothèque, Jacqueline Liewig souligne un de ses nouveaux « projets immédiats » : aider l'édition malienne de livres pour enfants en participant à la publication d'un des albums réalisés au Mali au cours de l'atelier de 1993. Une coopération au bilan positif qui, atteignant le « bel âge », est proche de l'exemplarité...

*Bibliothèque municipale,
Jacqueline Liewig,
49 rue Toussaint, 49 000 Angers,
tél. 41 88 08 19.*